

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Administración y Redacción Calle de Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 177

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 2
Fuera de la población trimestre. 7'50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Sábado 19 Mayo de 1928

Núm. 4.968

Firmas de EL LUCHADOR

IDEOGRAMA

EL ORGULLO DE LOS FUERTES

Por ANTONIO ZOZAYA

Es justo el periodista que acusa a un púgil célebre de haberse vuelto, de humilde y candoroso que era, orgulloso y vano? En mi sentir su asombro es injustificado. Lo que siente el célebre luchador no es alucinación enfermiza, sino conciencia real de una superioridad de que antes no se daba cuenta y que se han encargado de hacer patente sus admiradores frenéticos. El hoy famoso derribador de titanes era un pobre muchacho ingenuo, que no concedía la menor importancia a su extraordinaria fuerza física. Ella no le procuraba sino un miserable jornal. Superior a él era, sin duda, el señor cura, que podía comer su pobre condumio sosegadamente, sentado junto a una mesa limpia de pino, cubierta por un mantel de lino moreno y no, como él, en mitad del campo, tomando en la oquedad de la mano, al estilo idílico, el agua transparente del manantial. Más merecimiento que él ostentaba, evidentemente, el veterinario, a quien los campesinos se acercaban con respeto, pidiéndole, con lágrimas en los ojos, la salud de sus animales enfermos, mientras que a él se le hablaba en tono imperativo o desdenoso. Lo era también el Secretario, dueño, si no de vidas, de haciendas, a quien se dirigían sus paisanos con franco temor. En resolución: él, con todo su vigor muscular, era un ser insignificante, muy poco menos estimado que el buey que araba las tierras ingratas o que el can que guardaba el ganado. Y se había resignado a su suerte y, cuando se encontraba con cualquier hombre, destocaba la cabeza y se inclinaba reverente, seguro de que, fuera quien fuese, valía más que él, que ignoraba las primeras letras y que no servía sino para derribar troncos, cargar sacos de trigo o agavillar mieses, a cambio de una miserable soldada.

Más he aquí que, un hermoso día, unos hombres desconocidos le dijeron que podía ganar mucho dinero y ser mimado de todo el mundo y vivir como aquellos señores que había visto alguna vez pasar en sus automóviles, acompañados de mujeres hermosas, que se le habían aparecido tantas veces en sueños. Y quedó aturrido de la sorpresa y de la emoción. ¿Sería todo aquello posible? Lo fué. Algunos meses de preparación bastaron para trocar en realidad el ensueño. Se le hizo luchador y comenzó su carrera triunfal. Gustó la miel del triunfo, el deleite de los aplausos, la embriaguez del amontonamiento del oro. Llegó a ser el ídolo de las muchedumbres en todas las grandes ciudades del planeta, sin más que aplicar puñetazos en el rostro de sus contendientes. Se convenció entonces de que valía mucho más que el señor rector, que vestía sotana y del cual se burlaban, no pocas veces, los traviesos niños de la doctrina y que el maestro de primera enseñanza, que se veía obligado a desempeñar me-

neros humildes, a cambio de un pedazo de pan. Cuando se vio dueño de aquellos coches que le habían maravillado, rodeado de hermosas hembras que le adulaban y solicitaban sus caricias, cuando oyó leer en los diarios que era el más famoso de todos los hombres del universo, debió sentir un deslumbramiento parecido al del comerciante árabe en la cueva de *All Babd*. Y, por necesidad, debió hacerse orgulloso de aquella fuerza, que antes no le servía sino para conquistar un mendrugo de pan negro y que ahora le procuraba millones de dólares y todas las satisfacciones de que pueden disfrutar los poderosos de la tierra.

Hay orgullo en el mundo porque hay servilismo; hay dominadores porque hay esclavos; hay ídolos porque hay fanáticos y creyentes. El elefante, que acaso piensa, marcha con majestad de fetiche, porque sabe que puede llevar dentro la encarnación de Budha y porque, entretanto, representa la fuerza bruta, que es soberana de la humanidad.

Figurémonos el caso contrario, más frecuente que lo que pudiera creerse. Un joven de cerebro privilegiado alcanza en sus estudios las más elevadas recompensas. A diario su talento eclipsa el de sus rivales. Convencido de que lleva en la frente algo divino y en el corazón un noble sentimiento de justicia y de amor, contempla con orgullo a los que le rodean y que son incapaces de pensar y sentir como él. Seguramente el derribador de troncos se le antoja un bárbaro y el matador de reses un ser inferior. Pero sobreviene la impensada muerte de su progenitor, y, con ella, la ruina. Los estudios se acaban para siempre. Es preciso ganar un jornal; o bien se termina, a costa de Dios sabe qué penalidades, la carrera soñada y luego hay que ir de médico a una aldea o de pasante a una academia o a un bufete o de telegrafista a un villorrio. Todos los sueños se desvanecen. La miseria se encarga de humillar al vencido y lo que fué soberbia se vuelve temor. Es entonces cuando, leyendo las hazañas del púgil se convence de que este tiene derecho a ser orgulloso puesto que ha sabido alcanzar, no el dinero, que eso era lo de menos, sino la gloria, esa gloria versátil y casquivana, que no sigue a los inteligentes, sino a los fuertes aunque su fuerza sea la del megaterio primitivo o la del motor de explosión.

¿Qué es orgulloso un campeón de pesos de los que por incomprendible redundancia se llaman *pesados*? ¿Pues quién iba a serlo? Para él son los vitores y las palmas; para él la fortuna, el amor y el renombre. El otro orgullo, el del pensador íntegro, que sabe que puede educar a sus mismos verdugos, queda reservado para algún ser excepcional, que puede, como Diógenes, cuando anuncia su venta al comerciante de escla-

Bagaría en Alicante

De Altea, donde han estado de temporada, llegaron ayer a nuestra ciudad, el genial caricaturista Luis Bagaría y el administrador de «El Sol», don Samuel Otaduy quienes fueron obsequiados anoche con una comida íntima, en el Hotel Samper, a la que asistieron los señores Costa, Pérez Torreblanca, Ayala (don Pascual), Carbone, Samper (don Marcial) y Botella (J. y A.).

Bagaría, que es un narrador de cuentos y anécdotas formidable, que tiene por toneladas la renombra salática, nos deleitó a todos con su charla ingeniosísima, análoga a su lápiz, de fina sátira, que corrige y fustiga riendo.

El maestro de la caricatura, con espléndida generosidad, nos honró caricaturizándonos con su lápiz prodigioso, de insuperable donosura.

Los señores Bagaría y Otaduy almorzaron hoy en la hermosa finca que don Román Armona posee en la Ciudad Lineal, y esta tarde marcharán a Elda, donde el ilustre dibujante hablará de «La técnica de la caricatura».

Mañana regresarán dichos distinguidos amigos nuestros a Madrid.

Lea V. EL LUCHADOR

vos, decirle: «Pregona que quien quiere comprarse un amo. Pero ese es un orgullo que solamente las almas divinizadas por el trabajo y por el dolor pueden ser capaces de sentir».

Por eso hay dos orgullos: uno el de los triunfadores y otros el de los que saben que merecen serlo. Orgullos muy diferentes; porque el primero se funda en las doblas, en las cadenas de oro, en las piedras talladas, en los coches lujosos, en los palacios deslumbradores y en los amores interesados y el segundo en el acercamiento a la divinidad. Y por eso, es aquel tan frecuente y el otro tan raro, pero tan intenso. No es lo mismo derribar hombres, que levantarlos en dos pies. No es igual ser aclamado por treinta mil inconscientes que reverenciado por un solo sabio. No da igual endiosar la fuerza del músculo, que ha esclavizado a millones de siervos, que ensalzar la energía de la razón, que ha de emancipar a todos los humanos de cobardías y de bajezas.

Pero de todas suertes, no censuremos el orgullo del pobre luchador. El es bueno; no tiene la culpa de ser fuerte, ni de que las gentes hagan de la fuerza el supremo ideal. Desde luego es mejor que quienes lo aclaman. Y, por eso, cuando vuelve a su aldea, rodeado de aduladores y de parásitos, que le dicen que nadie le aventaja en valer, encuentra a su paso al viejo maestro y se quita el sombrero para saludarlo y si topa con el capellán, ya viejo y achacosos, que todavía viste la misma sotana raída y grasienta, se inclina, para decirle con el acento humilde de cuando era simple leñador: «Muy buenas tardes, señor Cura».

Antonio ZOZAYA

(Prohibida la reproducción)

DE ELDA

Las sesiones plenarias de nuestro Concejo

El señor Guarinos (don Rodolfo) pide mayor orden y acierto en la administración.—La Diputación realizará las obras complementarias del camino de la estación, lamentando el señor Maestre Sirvent que la pasividad de nuestro Ayuntamiento haya dado lugar a tal determinación.—Se habla de lanzar un empréstito que se cubra en la localidad.—El concejal don Julio Maestre hace resaltar las deficiencias urbanas

En los pasados días se han celebrado las sesiones plenarias correspondientes al primer cuatrimestre del año actual, las que se han visto algo concurridas por parte de nuestros vecinos.

Como nota predominante de las referidas sesiones, hay que mencionar la actitud sensata y oportuna del concejal don Rodolfo Guarinos, el que hizo uso de la palabra para poner reparos a la labor administrativa que viene realizando la Permanente, la que, a su juicio, debiera proceder con más orden y acierto en la administración de los intereses del pueblo.

Fundamentó sus atinadas observaciones en la necesidad de dar preferencia a todas aquellas obras de realización urgente, antes que invertir los fondos municipales en obras de ornato urbano que no implican una verdadera necesidad, sino que son una ostentación de lujo.

En una de las sesiones, se dio lectura a un oficio de la Excelentísima Diputación, en el que se notifica la resolución tomada por dicha corporación, de realizar las obras complementarias del puente y camino de la estación, en virtud de que nuestro Ayuntamiento las tiene desatendidas hace algún tiempo, con evidente perjuicio de la obra realizada así como para el tráfico intenso de dicha vía.

Por este acuerdo, las referidas obras serán realizadas por la Diputación con cargo a los fondos de este Municipio, lo que motiva que el Concejal don Pablo Maestre, exteriorice su disconformidad por considerar dicho acuerdo perjudicial para los intereses municipales, lamentando, con mucho acierto, que la paralización de tales obras, haya dado lugar a que la Diputación tome cartas en el asunto.

Si ello fuera posible, convendría a los intereses de la ciudad, que el Ayuntamiento terminara dichas obras, haciendo entrega de algún dinero al contratista, el cual podría reanudarlas y siempre se beneficiarían las arcas municipales con algunos miles de pesetas.

También se trató en una de las citadas sesiones, de la emisión de un empréstito municipal, a fin de construir los edificios escolares. Dicho empréstito habría de cubrirse en la localidad. A este respecto, el industrial don Rodolfo Guarinos mostró grandes entusiasmos en los que sin duda habría de verse secundado por todos los vecinos amantes del progreso de su ciudad.

Se habló también de un vasto proyecto para la urbanización de las calles de Antonio Maura y Alfonso XIII, cuyo proyecto en extremo fastuoso para los medios de nuestro Municipio, hubo de aplazarse tras muy acertadas observa-

Marcelino Domingo es recibido entusiastamente en Tortosa

A las ocho de la noche de anteayer llegó a Valencia nuestro ilustre correligionario don Marcelino Domingo, quien fué recibido en la estación por nuestros queridos amigos don Vicente Marco Miranda, don Pedro Vargas, don Mariano Campos y otros distinguidos correligionarios valencianos, y los señores Guardiola Ortiz y Estruch, que accidentalmente, hallábase en la ciudad del Turia.

De la estancia del señor Domingo en Valencia, dice nuestro fraternal colega «El Pueblo»:

«Ayer tuvimos el gusto de saludar en Valencia al popular exdiputado republicano don Marcelino Domingo, que había llegado la noche antes procedente de Alicante».

Se halla ya en perfecto estado y muéstrase reconocidísimo a los correligionarios alicantinos que se han desvivido por agasajarle y atender a su salud.

Después de descansar anteanoche en nuestra ciudad marchó ayer mañana en el expreso de Barcelona para Tortosa, donde estará un mes descansando y luego se trasladará a Madrid.

Fué despedido en la estación por nuestro director señor Azzati y otros muchos amigos y correligionarios, desarrollándose entre ambas personalidades políticas, escenas de gran cordialidad.

Celebramos vivamente el total restablecimiento de nuestro ilustre camarada Marcelino Domingo».

Ayer por la tarde llegó el ilustre caudillo republicano, a Tortosa, donde se le tributó un gran recibimiento, del cual daremos cuenta en nuestro número del lunes.

Anoche recibimos el siguiente telegrama, que agradecemos mucho:

«Al llegar a Tortosa reitero mi saludo fraternal a todos».

Marcelino Domingo»

Escuela Elemental del Trabajo de Alicante

Durante el mes de mayo estará abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza libre que deseen obtener el título de «Oficial Obrero» de los oficios siguientes:

Ajustador mecánico, Herrero forjador, Carpintero y Electricista. Para los efectos de matrícula, los aspirantes deberán acreditar dentro del plazo de la convocatoria, haber cumplido la edad de 11 años para matricularse en el primer curso de enseñanzas preparatorias y 13 en las de aprendizaje.

Los aspirantes expresarán el oficio que deseen cursar, abonando la cantidad de diez pesetas por cada curso en concepto de derechos de examen, adquiriendo con ello derecho a examinarse en las convocatorias de junio y septiembre del corriente año escolar. Los exámenes tendrán carácter práctico verificándose en el mes de junio próximo, en los días que se anunciarán oportunamente.

En la Secretaría de la Escuela y todos los días se facilitarán gratuitamente el plan de estudios y cuantos pormenores aclaratorios se interesen, así como los impresos necesarios para la inscripción de matrícula.

Primer centenario de las Escuelas de Comercio

El día 30 del mes actual se cumple el primer centenario de la institución en España de la carrera oficial de comercio.

Con este motivo, en Madrid y en otras capitales se celebrarán algunos actos conmemorativos, a los que asistirán el Gobierno y otras representaciones oficiales, y se constituirán Asociaciones de antiguos alumnos de Escuelas de Comercio.

En Bilbao, sobre todo, se conmemorará esplendorosamente.

Aquí, en Alicante, donde la Escuela de Comercio cuenta con un brillante historial, y, actualmente con un claustro de catedrático distinguidísimo, podría también conmemorarse muy dignamente dicha efeméride.

Abelardo Chápoli Galán

Comisiones y Tránsitos
Alquiler de Bueyes vacíos

pue dan llegar a ser algo por no tener un velódromo, cosa fácil de hacer teniendo un campo de fútbol, como el que tienen que se puede hacer una pista circundando el campo de juego. Lo que me extraña mucho es que en una ciudad como en Alicante no tengan todavía una pista teniendo un corredor, de la categoría de Torres, que en este año seguramente será el campeón de España de velocidad pues yo creo—añade—que este campeonato está entre Llorens, Español y Torres y de los tres creo que el alicantino será el campeón, por las últimas pruebas celebradas en Barcelona en las que Torres demostró superioridad. ¿Luego el hacer el velódromo aquí sería cosa fácil?

No solamente fácil sino también de poco coste, pues en las condiciones que se encuentra el campo con una mezcla de arena y una capa muy fina de alquitran se hace una buena pista y teniendo esto, que se pudiese entrenar el corredor Torres sin necesidad de salir de su casa marcharía al doble.

Nos despedimos de él condoñándonos de que todos nos tengan que decir lo mismo, que parece mentira que no tengamos todavía en Alicante un velódromo.

A continuación publicamos algunas de las pruebas más salientes de su brillante historial.

Finalista del gran premio de París, en velocidad.

Vencedor en siete carreras a la americana, de 24 horas.

Ha sido campeón de Cataluña tras moto.

Y ha resultado vencedor en la primera carrera del campeonato que se celebró en Valencia el día de la Ascensión.

Ahora a esperar la gran prueba de mañana, de la que daremos en nuestro número del lunes una amplia información.

Esta tarde en el rápido llegará a esta el corredor Llorens.

Las elecciones legislativas de mañana en Alemania

Propaganda electoral filarmónica.—Se dá por descontado el triunfo de las izquierdas

Berlin, (telégrafo).—La campaña electoral, llega a su fin. Las elecciones serán mañana, día 20.

Generalmente los nacionalistas reproducen el retrato de Hindenburg y unas líneas de texto pidiendo que se amplíen los poderes presidenciales.

Los populistas se limitan a recomendar que se vote a Stresemann y a sus amigos.

Menudean los incidentes en los mítines electorales.

En general, se predice que triunfarán los partidos de izquierda, especialmente los socialdemócratas, y que los nacionalistas no podrán apuntarse muchos triunfos.

El partido "Deutch National", se halla entre dos fuegos: se le combate por la derecha y por la izquierda.

Los miembros de la coalición gubernamental se acometen en sus periódicos.

Uno de los periódicos de más relieve dentro del campo monárquico acusa a los nacionalistas que gobiernan de pactar con la República y renegar del nacionalismo.

En la Prusia oriental se acentúa la creencia de una derrota de las derechas.

La campaña electoral es pintoresca, utilizándose objetos para la mayor eficacia de los discursos.

Circulan también unos camiones y según sean nacionalistas o socialistas los que ocupan los vehículos, se entregan a la propaganda correspondiente mediante discursos que son obra del conde Westarp, nacionalista, o aujiciones de la Marsellesa, discursos de distintos tonos, conciertos, etc. Se

usa casi siempre el fonógrafo.

En Wedding han desfilado grandes masas de comunistas cantando himnos revolucionarios.

Hace dos días, después de oírse un discurso de Stresemann, el orador puso un disco que suponía una pieza de concierto, y que ha escaudado al oír el canto de «La Internacional», que un propagandista del comunismo había introducido subrepticamente en el repertorio populista.

La impresión general en toda Alemania es la de un gran triunfo de las izquierdas, singularmente de los socialistas, que constituirán Gobierno con populistas, centro y los demócratas.

Trágica muerte de María Montero

Nuevos detalles de como fué muerta la joven bailarina española

Nueva York, (radio).—El amante de la desventurada bailarina María Montero, llamado Horacio Columbias, era descendiente de una rica familia argentina.

Cuando María le rechazó por su mala conducta, él trató de reconciliarse, pero María le recordó, echándose en cara, que en París habían quedado una mujer con cuatro hijos suyos abandonados. Esto despertó la cólera en Horacio.

El día del suceso María Montero, recibía a varios amigos invitados a comer con ella. Horacio pelearon en el comedor violentamente y como una furia hizo dos disparos sobre la bailarina. Una bala le atravesó el corazón. Y sin que los amigos pudieran impedirlo, el argentino se disparó un tiro en la cabeza cayendo mortalmente herido, más antes de exhalar el último suspiro aún pudo decir: "La he matado porque la amaba y no me correspondía. La vida sin ella no tenía interés para mí."

Queja atendida

El alcalde señor Suárez Llanos corresponde a nuestra denuncia de ayer en «Cartera del Quejoso», con el siguiente escrito:

"El Alcalde de Alicante saluda al señor director de EL LUCHADOR y tiene el honor de manifestarle que con esta misma fecha ordena al dueño del solar situado entre las calles de Porvenir (hoy Avenida del marqués de Molins) y Maestro Barbieri, que proceda a su limpieza, saneamiento y cercado con pared de mampostería. Caso contrario se le aplicarán sanciones.

Julio Suárez Llanos aprovecha con gusto esta ocasión para reiterarle el testimonio de su consideración más distinguida.

Alicante 19 de Mayo de 1928. Aplaúdimos la pronta y eficaz determinación que se ha tomado, por ser de justicia.

La salud de Stresemann

Londres, (telégrafo).—Se confirma desde Berlín, a la agencia Reuter, que Stresemann puede considerarse fuera de peligro.

El mal tiempo en Francia

En París, vuelven a encenderse las estufas y caloríferos

París, (telégrafo).—Los optimismos de estos días pasados, han vuelto a nublar. El mal tiempo reina aún en una gran parte de Francia.

En París es tan baja la temperatura, que anoche volvieron a relucir las estufas y los caloríferos y la gente iba por las calles con ropas de invierno.

La situación en China

Envío de fuerzas

Tokio, (radio).—Se ha ordenado el envío a Tien Sid de un regimiento de infantería y una batería de artillería para reforzar el destacamento japonés de aquella población.

Además, una escuadrilla de aviones ha recibido órdenes para salir hacia el mismo lugar.

Para ponerlos a salvo

Pekín, (radio).—Hoy saldrá de esta capital, con dirección a Takú, un tren especial que será ocupado por todos los niños y mujeres japoneses, que embarcarán más tarde en un buque con dirección a la Mandchuria, para ponerlos a salvo de las contingencias probables.

Los extremistas protestan

Tokio, (radio).—Los elementos extremistas celebraron una reunión para protestar contra el envío de tropas japonesas a Chantung. Al terminar la reunión, que fué violenta, se intentó organizar una manifestación, pero intervino la policía y la disolvió.

Una moción

Washington, (radio).—El señor Loring, miembro demócrata de la Cámara de representantes por Nueva York, ha presentado una moción al Gobierno pidiendo que los Estados Unidos reconozcan al Gobierno nacionalista chino y que se revise el Tratado que existe con China.

Reapertura del Teatro Español

Madrid, (teléfono).—En la próxima semana se verificará el acto de reapertura del Teatro Español, pues hoy han quedado totalmente terminadas las obras que en el mismo se realizaban.

Información de Barcelona

El conflicto textil

Barcelona, (teléfono).—El gobernador conferenció anoche con una comisión de fabricantes de Manresa sobre el conflicto de la industria textil.

El gobernador ha manifestado que la situación continúa igual. En Valsarell se ha teñido el trabajo en la fábrica Soldevila, y el lunes entrarán al trabajo los obreros de las demás fábricas.

Velada pugilística

Barcelona, (teléfono).—En El Nuevo Mundo se celebró anoche una velada de boxeo.

En primer lugar hubo tres combates a cuatro rounds.

Spert contra Miró. Vence el primero por puntos.

García contra Bernabeu. Vence García por puntos.

Echarri contra Calpena. Vence Echarri por inferioridad al segundo round.

En un combate a seis rounds Blanch vence a Martínez del Fierro por k. o. al primer round.

Vicente Alix contra Pujol. Vence éste por puntos.

Finalmente se ha celebrado un combate a diez rounds entre Francisco Ros, campeón de España del peso welter, y Alós, campeón de Valencia.

Ha sido proclamado vencedor Ros por puntos.

Acto inaugural

Barcelona, (teléfono).—Hoy a las doce, se efectuó la inauguración del monumento al doctor Person.

Asistieron al acto el alcalde y el Ayuntamiento en corporación, el capitán general, el gobernador y las demás autoridades.

También han asistido los presidentes de las entidades económicas.

El monumento ha sido costeado por el Rotari Club de Barcelona.

Robo importante

Barcelona, (teléfono).—En una casa de la calle del Consejo de Ciento han penetrado ladrones fracturando una ventana de la galería.

Se llevaron dinero y alhajas por la suma de unas 9.000 pesetas.

Una exposición

Barcelona, (teléfono).—El próximo lunes se efectuará la inauguración de la Exposición de libros y revistas de publicidad.

Banda Municipal

Programa para mañana domingo a las once y media en la Esplanada.

La Reina del Directorio, Marcha.—Alonso.

La Torre del Oro, Preludio.—Giménez.

Boris Go Junow, Fantasia.—Mussorgsky.

Potsifal, Preludio.—Wagner.

El Caserío, Selección.—Guridi.

Ciejo Levantino, Marcha.—Torregrosa.

El vuelo Madrid-Jerusalen

A causa del mal tiempo, los aparatos aterrizan en Sevilla

Madrid, (teléfono).—Según nos comunican desde Cuatro Vientos, los dos aparatos que seguían el vuelo a Jerusalen han aterrizado en Sevilla, a causa del mal tiempo.

No se sabe si proseguirán el viaje cuando el tiempo mejore o esperarán al teniente Montesinos que como anticipé ayer, sufrió un accidente en Ubeda.

Los cines

CENTRAL-CINEMA Estreno de la divertida comedia «Señorita Mamá», por Helene Haller.

Mañana, repris de la grandiosa producción «Trípoli».

MONUMENTAL Ultima proyección de la película religiosa «Santa Teresa de Jesús».

Mañana, reposición de la interesante película «La muñequita de Francia», por Mae Murray.

IDEAL Repris de «La doncellita del Palace», por Betty Balfour y André Roanné.

TEATRO NUEVO Para mañana las interesantes películas «Señorita Mamá» y «El fantasma de las colinas».

SALON ESPAÑA Para hoy, la película americana «La última frontera», por William Boyd y Margarite de la Motte.

Mañana, repris de la película americana «La última frontera».

Para conmemorar el cambio de nombre

Segovia, (teléfono).—Mañana se conmemorará el cambio de nombre al pueblo Oduces de Benjumea—que es como se llamará en lo sucesivo—con festejos diversos.

Concurrirán las autoridades y es posible que el ministro del Trabajo.

En la plaza mayor, se colocará una lápida conmemorativa del acto.

Primo de Rivera, no es malo como hombre

Pero como dictador... es un dictador

Madrid, (teléfono).—«El Liberal», publica en su número de hoy un artículo diciendo que las dictaduras deben ser breves y añade que Primo de Rivera no ha cometido ninguna mala obra como hombre, pero sí ha cometido errores políticos como dictador, uno de ellos el creer que en España se puede vivir sin democracia y sin libertad.

ANUNCIO

Por disposición tomada en junta de acreedores, ha sido delegado el Corredor de comercio en Valencia, don Domingo Monfort, para gestionar la venta de las existencias de una antigua casa de tejidos que ha finalizado su vida comercial.

Por indicación del señor Monfort, hacemos saber a quienes pueda interesar este asunto, que aquellas existencias ascienden a 170.000 pesetas según reciente balance, y consiste su mayor parte, en artículos de sedas, lanas y novedades similares.

Quien desee entrar en negociaciones, debe dirigirse a don Domingo Monfort, Pelayo 11, Valencia.

¡Así se cumple!
¡Está exquisito el guisado!
Bien sé que repetirás, porque lo he preparado, como tienes ordenado en la COCINA DE GAS

Belleza y Calidad en el Nuevo Whippet Perfeccionado



4 frenos amplios y potentes. Puede detenerse el coche dentro de 15 metros viajando a 60 kms. por hora.

Lubricación a presión. El único coche liviano con cigüeñal perforado para lubricar a presión los cojinetes de bancada, de las bielas y del eje generador.

Volante de dirección ajustable. Esto permite que el volante se suba o baje a la altura que más convenga al conductor.

Mas velocidad. La superioridad del Whippet también se evidencia en su mayor velocidad, segura en todo momento. Desarrolla ahora de 90 a 100 kilómetros por hora.

Mayor economía de nafta. Ensayos efectuados, demuestran que el Whippet rinde de 12 a 13 km. por litro de nafta. No se conoce todavía ningún coche que haya ido más lejos que el Whippet con un solo litro de nafta...

Mayor pique. El pique del Whippet, de 30 a 50 kms. en 11 1/2 segundos repeta una gran ventaja en el tráfico y aleja los peligros.

Cadena de distribución silenciosa. Igual a la que se emplea en los automóviles mas costosos.

Otras características más importantes. Cojinetes de bancada, tipo Chadwick intercambiables, embre que con un solo disco, generador propulsado por cadena silenciosa bielas más largas, caja diferencial tipo bar-jó semilíctante.

VENTA MORA FERRETERIA ALICANTE

CITROËN

Nuevo motor
11 C. V. 6 plazas

TALBOT

Nuevo motor
11 C. V. 6 cilindros

LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: Mataix & Autolocomoción S. Ld.

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

ALICANTE

NO CONTINUARA

Vd. a cocer carne para su puchero, cuando habrá probado el...

**CALDO
MAGGI
EN CUBITOS**

Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital pesetas 30.000.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez
Domicilio: social MADRID, Carrera de San Gerónimo, 43
Sucursales: Aguilas, Alicante, Ayamonte Cádiz, Caravaca
Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, Lorca,
Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fer-
nando, San Lucar de Barrameda, Sevilla, Triana, (Caja
Auxiliar) Totana y Yecla
Intereses que abona en pesetas

Cuantas corrientes a la vista	50.1
Cuentas corrientes a 8 días de preaviso	50.1
Cajas de Ahorro desde el siguiente día de efectuadas	50.1
las impositciones hasta el en que se retiren	50.1
Bonos a vencimiento fijo, satisfaciendo los intereses	50.1
trimestralmente al plazo fijo de un año	4'50
" " " dos años	5

En cuantasi de moneda extranjera tipos convencionales



La Union y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencia en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

61 años de existencia

Seguros contra accidentes, Seguros sobre la Vida
Seguros de valores.--Seguros sobre Incendios--

Seguros marítimos,

Subdirector en Alicante y su provincia: D. FRANCISCO RO
DRIGO MORA, Isabel II, 6. 1.º

EL MEJOR

PURGANTE
AGUAS DE

CARABAÑA

DEPURATIVAS

ANTIBILIOSAS

ANTIHERPETICAS

JABON DE SALES DE CARABAÑA

Medicinal y de tocador :: El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80
grande 1,25

Pedidos: Hijos de R. Chavarri, Lealtad, 12, Madrid

De venta en perfumerías y droguerías

Dentición de los niños se facilita grandemente administrandoles la DENTICINA MORENO

Depósitos para la venta en ALICANTE: En todas las Farmacias y Droguerías.

Depósito general: Farmacia del Dr. J. Moreno,--26, Camacho, 26, Murcia

Autorizada por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

LA DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. «La Denticina Moreno es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. «La Denticina Moreno» cura los vómitos y diarreas y facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reparar la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferencia en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La Denticina Moreno nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora. Los niños que no podrían soportar estómagos debilitados.—Para su administración a la Instrucción que acompaña al frasco. Como garantía, exigir mi firma en las etiquetas y gargantillo de los frascos»